

SIGUIENTE HISTORIA

¿Cuántas catedrales tiene España? (Y cuáles son las 7 más bonitas)

HISTORIA PREVIA

DÉMICOS
EN TUS ESTUDIOS

Selectividad ▾ Conceptos ▾ Esquemas ▾ Lecturas ▾ Mapas ▾ Orientación ▾ PPT ▾ Vídeos ▾ Biblia ▾

🕒 ⭐ 💬 ➡



ARTÍCULOS DESTACADOS

125 años de protagonismo salesiano en la educación fabril

30 ENE, 2022



2ª PARTE DE SELECTIVIDAD

TEXTO 16: Decreto de abolición de los conciertos económicos de Bizkaia y Gipuzkoa (23-06-1937)

30 ENE, 2022



2ª PARTE DE SELECTIVIDAD

TEXTO 15: Estatuto de Autonomía del País Vasco (4-10-1936)

29 ENE, 2022



GEOGRAFÍA ECONÓMICA / SELECTIVIDAD

TEMA 14: EVOLUCIÓN e IMPORTANCIA de la ACTIVIDAD TURÍSTICA en el PAÍS VASCO

28 ENE, 2022



ARTÍCULOS DESTACADOS

Javier Urra: «Proporcionar un smartphone a un niño es una decisión que conlleva una gran responsabilidad»

25 ENE, 2022

CALENDARIO

📅 febrero 2022

L	M	X	J	V	S	D
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28						

« Ene

ARCHIVOS

Elegir el mes ▾

ENLACES

🔗 Colegio San Vicente de Paúl Ikastetxea

🔗 Ezagutu Barakaldo

🔗 Ezagutu Urduna

🔗 Vicencianos

VISITAS:

17881905

ARTÍCULOS DESTACADOS

🗨️ 0

Portugalete muestra el tesoro de su fundación

POR MITXEL · OCTUBRE 19, 2021

Quedan ocho meses para que Portugalete sople las 700 velas, celebre su 700 aniversario como villa. La carta puebla que concedió María Díaz de Haro a la villa jarrillera en junio de 1322 fue el inicio de la andadura de Portugalete como villa y esa carta puebla es un auténtico tesoro que ha marcado el devenir de la localidad en los últimos siete siglos. Por ello, el Consistorio portugalujo ha impulsado la publicación de *Tesoro Portugalujo*, un documento que recoge diversos aspectos relacionados con la fundación de la villa de Portugalete y la importancia que aquel hecho ha tenido en la villa. «Con esta publicación queremos acercar a la ciudadanía muchos aspectos que desconocen sobre la carta puebla fundacional de Portugalete y de la importancia que ha tenido en nuestra historia», explicó Estibaliz Freije, edil de Cultura del Ayuntamiento jarrillero.

En este aspecto, la ciudadanía podrá hacerse con la publicación *Tesoro Portugalujo* tanto en formato físico como digital. Y es que se ha realizado una tirada de 1.500 ejemplares que ya se han distribuido por los distintos espacios municipales de la villa, pero para quienes no logren hacerse con uno de esos ejemplares en formato físico también tendrán la oportunidad de tenerlo en formato digital. Para ello, esta publicación ya se puede descargar tanto en la página web municipal en la zona reservada al Área de Cultura como en la página web de [Portugalete 700](#). Sin duda alguna, este *Tesoro Portugalujo* –publicación que solo se ha realizado en otras dos ocasiones, concretamente en 2002 y 2008– es una auténtica joya para quienes quieran conocer los primeros pasos de aquella villa que vivía, principalmente del mar y la ría.

Fue, precisamente, el hecho de ser un lugar estratégico en materia comercial lo que hizo que, finalmente, María Díaz de Haro decidiese nombrar a Portugalete como villa. Eso asentaría su posición de fuerza en Bizkaia y también le dejaría pingües beneficios económicos y, a la vez, los portugalujos gozarían de privilegios respecto a quienes vivían en el entorno. Privilegios como, por ejemplo, la inviolabilidad del hogar, el poder elegir el alcalde o la alcaldesa y la prohibición de poder ser torturados por el alcalde.

Así, en esta publicación se puede ver y leer íntegramente la carta puebla por la que Lope Gomes, por mandato de María Díaz de Haro, declara a Portugalete como villa y también se puede consultar un mapa en el que se especifica la extensión que tenía la villa de Portugalete. Esa villa, que tenía como capital lo que hoy es el Casco Viejo jarrillero, se extendía hasta las inmediaciones de Castro Urdiales y llegaba hasta Zubileta. Eso da muestras del poderío que tenía la villa ya no solo en materia comercial por ser una vía de entrada y salida a través del mar y la ría, sino que también le correspondía la explotación de montes como los de Triano. Todo ello se explica en esta edición de *Tesoro Portugalujo*, una publicación que pretende acercar todos los detalles del nacimiento de la villa justo en la antesala de lo que será el 700 aniversario de la misma.

Tomado de [www.deia.eus](#)

Comparte esto:



Me gusta esto:

Relacionado

LECTURA: La estructura urbana de Vizcaya

enero 30, 2014

En «Lecturas 2ª ev.»

TEXTO: Carta Puebla de la fundación de la Villa de Bilbao, de 15 de junio de 1300

octubre 26, 2012

En «2ª Bach. Historia»

Hallan en Polonia un tesoro medieval de miles de monedas de plata

enero 11, 2021

En «Artículos Destacados»

👍 TAMBIÉN TE PODRÍA GUSTAR...

🗨️ 0

Los siete pueblos con los nombres más graciosos de España

ENERO 19, 2022

¿Por qué las estatuas griegas tienen el pene pequeño?

NOVIEMBRE 15, 2020

La futbolista vizcaína que triunfa en Estados Unidos: PAULDARRAK

ENERO 7, 2020

DEJA UNA RESPUESTA

Comentario

Nombre *

Correo electrónico *

Web

Recibir un correo electrónico con los siguientes comentarios a esta entrada.

Recibir un correo electrónico con cada nueva entrada.

[Publicar el comentario](#)

